



# 潮馬蚤

1880年 ~ 2023年  
石別小学校 開校143年

しおさい 第5号

<教育目標> ~考える子 (知)・思いやりのある子 (徳)・たくましい子 (体)

## 1学期の学びを確実に ~できるようになったよ! もっとやりたい!~

校長 滝本 千晶

夏本番という天気が続いておりますが、子どもたちは元気に学校生活をおくっています。6月には、青森への修学旅行がありました。少人数での機動力を生かし、みんな元気に楽しく学んでくることができました。三内丸山遺跡、ねぶたの家ワ・ラッセ、浅虫水族館など、一泊二日では調べ尽くすことはもちろんできませんが、興味を持ったことをさらにこの先調べたり、自分のふるさとである当別・三ツ石、北斗市のよさを再確認したりして、今後は、それらを通して発信していく力につなげたいと思います。

今月に入ると、地域の渡邊さんより立派な竹をいただき、七夕飾りができあがりしました。短冊には、「まほうつかいになれますように」「サッカーが上手になりますように」「ABCをおぼえたい」というものから、「子メダカや親メダカが元気に生きられますように」「みんなが元気でいられますように」「世界が平和になりますように」といった大きくあたたかい気持ちが伝わるものもありました。7日の夜には子どもたちが地域に出かけ、お世話になりました。行く前には、地域の方々に歌のプレゼントを届けると元気に言っておりましたが、あいさつ等しっかり行えることができたでしょうか。明日からは、夏休みに入ります。



学校での7月は、1学期に勉強したことがしっかり身についているか確かめる月でした。「本読みは上手になったかな。」「前より難しい計算もでてきたね。」「新しい言葉や漢字も習ったね。上手に使えるかな。」「相手に伝えるように、わかりやすく話しているかな。」「学校でのあいさつはとてもよくなったね。地域の人や学童の先生方にも気持ちを伝えるあいさつができているかな。」「1学期の勉強は1学期にしっかり身につけて夏休みを迎えよう。」「それでも忘れることはあるから、夏休みに少しずつ繰り返してしっかり身につけよう。」と声をかけています。2学期も「こんなことができるようになったよ! もっとやりたい!」という声が子どもたちから聞けるように日々の授業を大切にしていきます。国語・算数・理科・社会等の教科(授業)やほっかいどうチャレンジテストを活用して、学習してきたことを子どもたち自身が振り返り、達成感のある夏休みを過ごしてほしいものです。

7月も七夕・花いっぱい運動・海浜学習・海浜清掃と地域の皆さんにご協力いただくことがたくさんありました。ありがとうございました。

最後に私事ですが、父の葬儀に際し、PTAをはじめ地域の方々から、温かいお言葉やお心遣いをいただき感謝しております。

今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

### 8月の行事予定

- |        |                             |
|--------|-----------------------------|
| 5日(土)  | ポップコーンシネマ<br>茂辺地住民センター12:30 |
| 10日(木) | 学校閉庁日~15日(火)                |
| 21日(月) | 始業式(給食なし)<br>集団下校訓練         |
| 22日(火) | 二計測(2教時)                    |
| 23日(水) | 職員会議 ALT<br>漢字検定(5教時)       |
| 24日(木) | 夏休み自由研究発表会<br>(3教時)         |
| 25日(金) | 不審者対応訓練(5教時)                |
| 26日(土) | 土曜授業(ふるさと学習)<br>「大当別川探検」    |
| 31日(木) | 秋の遠足                        |

## 花いっぱい運動で 笑顔いっぱい

毎年恒例の「花いっぱい運動」が7月7日（金）に行われました。今年も「つるきクラブ」の方々を始め、地域の皆様のご協力をいただきました。

校舎周辺に植えたマリーゴールドが、きらきらと輝いています。地域の皆様から、命を大切にする心やお互いを思いやる気持の大切さなど、たくさんのことを教えていただきました。



## 海の生きもの みつけたよ！ ふるさと学習「海浜学習」

18日（火）は、校区三ツ石の海岸で、ふるさと学習「海浜学習」が行われました。講師に北斗市役所の金子 久さんをお迎えし、海に入り、海に暮らす生きものに直接触れる貴重な経験をすることができました。天気が良く、海も穏やかで、とても心地のよい有意義な一日となりました。海から見た函館山が、とても新鮮でいつも以上に美しく感じられました。

25日（火）は、海浜清掃に取り組み、ふるさととの豊かな自然を守っていかうとする気持ちを高めました。



## バラエティ豊富な演目 役者がそろった「何でも発表会」

24日（月）は「何でも発表会」が行われました。「何でも発表会」とは、自分の好きなことや得意なことを自由に発表できる、石別小伝統の児童会企画です。今年も、児童・教職員合わせて6組、12名が出場しました。歌やダンス、手品、楽器演奏、国旗当てクイズ等、バラエティに富んだ演目となり、石別小ならではの魅力あふれる発表会となりました。



今後も石別小学校では、子どもたちの自主性や表現力を引き出し、伸ばしていけるよう、教育活動を推進していきます。

